

# En nature, Simone!

Incontournable du mois de mai, chaque année, la fête de la nature offre de nombreuses activités (méditations, films, balades, cours, spectacles, contes, visites guidées, etc.). Elise Ruchonnet nous parle de cet événement et du quartier de Prélaz-Valency où elle vit depuis plusieurs années.



© Sandrine Prisi

*Elise, qui êtes-vous ?*

Une femme de 37 ans qui vit dans le quartier de Prélaz avec son compagnon et sa fille de 4 ans. Je suis passionnée par les questions environnementales, une passion reliée à mon activité professionnelle: depuis 2017, je suis la coordinatrice de l'Association de la fête de la nature.

*En quelques mots, pourriez-vous nous expliquer ce qu'est la fête de la nature ?*

C'est un événement qui a lieu chaque année, le plus proche possible du 22 mai: Journée mondiale de la biodiversité. La 14<sup>ème</sup> édition aura lieu du 21 au 25 mai 2025. Le but est de mieux connaître la nature et la biodiversité, d'apprendre comment les protéger. Sur cinq jours, plus de 300 activités sont proposées dans toute la Suisse romande. L'ambiance est festive et il y a des suggestions pour tous les âges et intérêts. Au vu du nombre impressionnant de propositions, le plus simple est d'utiliser la carte interactive sur le site internet pour voir ce qui se déroule à proximité de chez soi.

*Dans le cadre de votre travail de coordinatrice, quel est votre plus grande réussite ?*

Depuis sept ans que je travaille pour la Fête de la Nature, ce qui me fait le plus plaisir, c'est de voir, au terme de chaque événement, tous les gens que cette Fête a rendu heureux, de recevoir les retours positifs des participant·e·s et des organisateur·trice·s qui ont fait de belles rencontres et découvertes.

*Et en lien avec votre intérêt pour la nature et la durabilité, que vous inspire le quartier de Prélaz-Valency ?*

Il y a des éléments qui me réjouissent, comme de voir des bacs fleurir sur les trottoirs, notamment avec les jardins de poche<sup>1</sup>, ou des îlots de verdure apparaître sur les balcons. J'y vois toutes les petites graines germées qui nous font profiter de la nature. Je souhaiterais un peu plus de biodiversité dans tout ce béton, que le 30km/heure soit étendu sur la journée et que, parlant de durabilité au sens large du terme, il y ait plus d'inclusion, notamment sur les questions de mobilité et d'accessibilité (enfants, poussettes, piéton·ne·s, personnes à mobilité réduite).

*Prélaz-Valency, pour vous, c'est quoi ?*

C'est un quartier que je connais bien. J'ai d'abord vécu à l'avenue de Morges, puis déménagé au Chemin du Risoux et changé une

troisième fois d'adresse en emménageant à nouveau à l'Avenue de Morges. J'aime la mixité qu'on trouve ici, avec des habitant·e·s qui viennent des 4 coins du globe; j'ai parfois l'impression de voyager en allant faire les courses! J'aime aussi la Cité-jardin de Prélaz qui est une véritable bulle de sérénité. Un autre aspect qui me touche: le quartier est chargé d'histoire et certain·e·s, vivant ici depuis très longtemps, peuvent nous la conter. Les anciens et beaux bâtiments comme le collège de Prélaz nous parlent eux aussi à leur manière de ce passé.

*Si vous pouviez faire un vœu qui se réaliserait pour le quartier de Prélaz-Valency, quel serait-il ?*

Une connexion entre les écosystèmes, sans interruptions: un couloir à faune et à humains!

**Entretien réalisé par Sandrine Prisi**

1) <https://www.lausanne.ch/vie-pratique/nature/la-nature-et-vous/j-agis/les-jardins-de-poche.html>

<https://www.fetedelanature.ch>

